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约旦燃油页岩电站“花落”中国企业
!一带一路"倡议为多方合作搭建平台

! ! ! !说起阿拉伯国家，很多中国人的第一印
象大概就是“石油多、富豪多”，但这并不适用
于约旦。在这个既没有充沛水源，更没有丰富
能源，国民收入绝对称不上富裕，人口才 )$$

多万的国家，还收容着来自巴勒斯坦、伊拉
克、叙利亚的数百万难民，各类资源十分紧
张。因此，很多约旦人都会津津乐道地谈论中
国的“一带一路”倡议带来的阿塔拉特项目。

约旦人翘首以盼的项目
从约旦首都安曼往南行驶约 !!$公里，

是一片贫瘠干涸的沙漠，这里就是阿塔拉特。
谁又会想到，在这片不毛之地的深处，却蕴藏
着丰富的油页岩矿区。

油页岩是富含有机物的沉积岩，外观多
呈褐色泥岩状，经低温干馏可以得到逐渐为
我们熟知的页岩油，经过研磨加热程序也可
直接燃烧产生能量。许多国家为了维持能源
来源独立，逐渐重视油页岩的开发。

缺乏石油的约旦是世界上油页岩储量最
丰富的五个国家之一，已经探明储量估计为
-$$亿吨，总储量预计还要翻一番。作为目前
全球最大的油页岩电站，阿塔拉特燃油页岩
电站项目是约旦迄今为止最大的私营部门投
资项目，也是许多约旦人翘首以盼的大事。最
终，广东省粤电集团有限公司与马来西亚杨
忠礼国际电力公司、爱沙尼亚能源公司投资，
中国能源建设集团广东火电工程有限公司为
./0（工程总承包）的团队，拿下了合同。

据广东火电副总经理丁毅介绍，阿塔拉
特燃油页岩电站项目是中国企业在约旦单个
项目签约金额最大的工程项目，总投资额约
&&亿美元，其中中国提供融资 !1亿美元，是
中方迄今为止在约旦最大的融资及担保项
目。项目于今年 %月正式投入建设，预计将于
&$&$年建成投产，届时年供电量达 %,亿千瓦
时，可以满足约旦 !$2至 !'2的用电需求。对
于约旦人来说，项目建设期可提供 %'$$个工
作机会，运营期工作岗位将增加到 !$$$个。

中国标准!走入"中东市场
技术实力雄厚的广东火电工程有限公司

先后承接过越南、印尼、加纳、孟加拉等多个

海外工程项目，但这次打入一向“偏心”欧美
技术的中东市场，的确颇费周折。

一个好项目有无数眼睛同时盯着，激烈
的竞争和厮杀不可避免。在长达两年多的项
目竞标期间，广东火电工程有限公司与 !,家
国际公司角逐，其中不乏法国阿尔斯通，韩国
大宇、现代、三星等知名企业。最终广东火电
以丰富的海外项目运作经验、精湛的技术方
案以及雄厚的融资方案脱颖而出。

更重要的是，约旦方面同意广东火电将
大部分技术标准改为中国标准，而非一直以
来在中东广受青睐的欧美标准。对于企业来
说，标准“走出去”就是一个企业实现国际化、
提升国际竞争力的过程。

标准在国际投资贸易中起到基础性作
用，也是中国企业在国际市场亮出中国“名
片”。通过阿塔拉特项目，广东火电获得了进
入中东市场的“通行证”。丁毅透露，沙特等周
边国家也开始与公司接触，希望在油页岩能
源研发领域进行合作。

!一带一路"能让各方得益
作为参与了从投标到投产全过程的见证

人，丁毅坦言，阿塔拉特项目“花落”广东火电，
完全得益于中国政府提出的“一带一路”倡议。

在日前举行的中约建交 -$周年双边关
系研讨会上，中国驻约旦大使潘伟芳接受本
报记者采访时表示，在“一带一路”倡议下，中
约两国关系发展势头良好，双边务实合作不
断深化，约旦还成为亚投行首批成员国，&$!'
年，两国签署协议建立中约战略伙伴关系，阿
塔拉特项目正是在此背景下签约。

丁毅认为，阿塔拉特项目是中国资金支
持电力整条产业链“走出去”，增强了中国企
业在海外的竞争力，具有一定的示范效应。而
投资方中包括了马来西亚和爱沙尼亚两个国
家，充分体现了“一带一路”相关国家基于“共
商、共建、共享”原则，进行国际合作。而对于
约旦来说，通过阿塔拉特项目，能够改变长期
以来能源依赖进口局面，对约旦能源独立具
有战略意义。同时，还可以进一步降低政府能
源补贴的经济压力、创造更多劳动力就业岗
位、带动相关产业发展，形成巨大的经济效益
和社会效益。

在“一带一路”框架下，阿塔拉特燃油页
岩电站项目正奏响一首各国共同参与、共同
受益的“交响乐”华丽篇章。本报记者 卫蔚

“一带一路”

特朗普直言：早就想“炒”掉科米
称 !"#前局长爱出风头 总统!开炮!让白宫尴尬

! ! ! !美国总统特朗普突然解职联邦调查局
（345）局长詹姆斯·科米，引发朝野哗然。特
朗普 --日首次谈论此事，直言自己早就想
“炒”掉科米，无论司法部的建议是什么，“我
都会这么做”。特朗普的表态令白宫颇感尴
尬。白宫官员和副总统迈克·彭斯此前声称，
司法部的建议在先，特朗普的决定在后。

白宫急忙!打圆场"

特朗普当天接受采访时大肆抨击科米，
称对方是个“爱出风头、哗众取宠的人”，联
邦调查局“被他搞得一片混乱”。

特朗普承认，即使没有收到司法部的备
忘录，他也会开除科米。“我原本就要炒掉
他，这是我的决定。不管（司法部的）建议是
什么，我都会这么做。”

白宫此前声明说，特朗普的决定是基于
司法部的明确建议作出的。针对特朗普的说
法，白宫发言人萨拉·桑德斯“打圆场”说，特
朗普早已倾向于开除科米，而司法部的建议
是促使特朗普做出这一决定的“催化剂”。

特朗普在访谈中重申，从未因相关调查
向科米施压。但他承认，他曾经三次直截了
当地问科米是否在查他，对方告诉他没有。
特朗普开除科米的时机引发质疑。遭解

职数日前，科米正在主持联邦调查局关于特
朗普竞选团队涉嫌通俄的调查。

代理局长态度硬
联邦调查局代理局长安德鲁·麦凯布

说，白宫称科米在联邦调查局失去同仁和下

属支持，这一说法不属实，“科米局长在团队
内部受到广泛支持，直到现在还是这样”。

白宫发言人桑德斯此前声称，特朗普解
职科米的决定“顺应人心”，“数不清的”工作
人员欢迎科米走人。

关于开除科米的理由，司法部和白宫给
出的说法是科米“领导不力”，对希拉里“邮
件门”“处理不当”，丝毫没有提及科米对特
朗普竞选团队“通俄门”的调查。对于这一说
法，不仅民主党人不买账，一些共和党人也
提出异议。参议院军事委员会主席约翰·麦
凯恩表示，他认为特朗普解除科米职务“理
由不充分”，“对此感到失望”。

民主党人要求，科米被解职后，由独立
检察官调查特朗普竞选团队与俄罗斯之间

的关系。麦凯布说，科米的解职不会阻止联
邦调查局对特朗普竞选团队“通俄门”的调
查。他说，联邦调查局不会容忍来自白宫的
干涉，更不会向白宫通风报信。

特朗普取消视察
美联社报道，特朗普原定近期视察联邦

调查局总部，但这一行程已取消，因为担心特
朗普在那里遇冷被嘘。一些不愿公开姓名的
联邦调查局官员说，科米一事令不少同仁“寒
心”，让联邦调查局以后更难招人和留人。

!&日，特朗普在社交媒体上说，科米在
爆料前“最好希望我们的谈话没有被录音”。
对此，众议院议员联名致信白宫，要求特朗
普交出可能存在的相关录音。 王宏彬

"

接
替
科
米
掌
管
美
国
联
邦
调
查
局
的
代
理
局
长
安

德
鲁·

麦
凯
布
出
席
参
议
院
情
报
委
员
会
举
行
的
听

证
会

本
版
图
片

!
"

巴参院副主席车队
遭遇袭击!"人死亡
! ! ! !新华社伊斯兰堡 !月 "#日电 巴基斯坦
参议院副主席阿卜杜勒·加富尔·海德里的车
队 -+日在俾路支省默斯东地区遭遇炸弹袭
击，已造成 +#人死亡，!#人受伤，其中 -,人
伤势较重，海德里本人受轻伤。
警方说，爆炸发生时，海德里因没有乘坐

自己的汽车而躲过一劫，但在爆炸中受轻伤，
其助理和司机均在爆炸中死亡。
默斯东地区一名警官说，事件可能是一

起自杀式炸弹袭击。极端组织“伊斯兰国”已
宣称制造了此事件。巴基斯坦总统侯赛因和
总理谢里夫分别对袭击事件进行了谴责。

" 中国公司承建的约旦阿塔拉特燃油页岩电站项目施工现场

韩执政党特委呼吁
应中断部署!萨德"

! ! ! !新华社首尔 !月 "$日电 韩国执政党共
同民主党“萨德”对策特别委员会 -+日召开
记者会，呼吁中断部署“萨德”系统，并要求对
部署“萨德”履行国会审批程序。
共同民主党“萨德”对策特别委员会委员

长沈载权表示，新政府上台后，国防部等行政
部门应立即中断部署“萨德”系统。有关部门
应对朴槿惠政府仓促作出部署决定，并在被
弹劾后继续推动部署的违法行为进行调查。
沈载权表示，部署“萨德”系统，是关乎国

家安保的重大事项，并将产生巨大经济支出，
根据韩国宪法规定，履行国会审批是必须的
程序。
他还表示，该委员会还准备召开国会层面

上的听证会，就部署“萨德”系统的正当性、程
序的合法性以及费用分担等问题进行调查。


